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Du 12 au 22 mars 2023

VISITE DES PÈRES
TOMAŽ MAVRIČ ET 
PAVLE NOVAK 
DANS LA RÉGION DU
RWANDA-BURUNDI 



Le voyage a commencé en Afrique centrale, où ils ont rencontré certains
membres de la Famille vincentienne. Ensuite, ils ont visité Mbaiki et Safa, où le
Père Général a eu l'occasion de saluer le Vicaire Général du Diocèse de M'ba
et de visiter le projet des 13 Maisons mené par les Filles de la Charité. La
journée du mardi 14 a commencé par la prière des Laudes animée par les
Filles de la Charité, puis le petit déjeuner a été partagé. Ils ont continué le
voyage jusqu'à Bangui où ils ont eu l'occasion de visiter les Filles de la Charité
présentes sur place.
Le mercredi 15, après l'Eucharistie et le petit déjeuner, le Père Général s'est
entretenu avec les confrères présents sur place et avec quelques sœurs. Puis
ils sont partis à l'aéroport pour se rendre au Rwanda, où les membres du
Conseil Régional les attendaient pour leur souhaiter la bienvenue dans ce
pays. Le jeudi 16, la journée a commencé par l'adoration du Saint Sacrement
et les Laudes au Séminaire de Philosophie de Gahogo, en profitant de la
nouvelle chapelle, récemment achevée.



C'est là qu'a eu lieu la réunion
régionale, où les membres de la
Région ont présenté leurs œuvres
présentes dans ces trois pays et ont
parlé de la situation financière de la
Région, de la construction de la
maison de formation et de
l'augmentation des vocations au CM.
Le Père Général a adressé son
message, a partagé quelques points
de l'AG et a également exprimé
quelques aspects et souhaits qu'il a
pour la Région concernant la
projection missionnaire et l'expansion
de la Région dans un autre pays.
Pendant cette visite, le Père Tomaž
et les missionnaires ont célébré le
25ème anniversaire de la présence
de la Congrégation au Rwanda et ils
ont également pu visiter un camp de
réfugiés à Mahama, au Burundi, où
ils ont rencontré plus de 1000
réfugiés et partagé un repas avec
certains des membres les plus
pauvres de la communauté. Le
dernier jour du voyage, le Père
Tomaž a visité le Séminaire des
Filles de la Charité à Butare avant de
se rendre au Burundi pour d'autres
rencontres avec la Famille
Vincentienne. 
Cette visite a donné une nouvelle
force aux membres du CM et à toute
la Famille Vincentienne pour travailler
avec les exilés, les enfants, les
familles et tous ceux qui, pour une
raison ou une autre, se trouvent dans
des situations vulnérables.





LE CAMEROUN



À Bafoussam, autour du Visiteur, a eu lieu le Conseil avec
les Supérieurs locaux de la Vice-Province du Cameroun.
C'est une réunion qui entre dans le cadre du Guide du
Visiteur comme une session de formation et d'information sur
les approches phénoménologique, juridique, structurelle et
synodale de l'Office de Supérieur Local.



Dans son message de ce jour, le Visiteur a rappelé aux différents Supérieurs que la
communauté locale est le lieu de réalisation de la Congrégation. Le charisme et la
spiritualité se vivent en communauté ; et le rôle du Supérieur est d'incarner et de
faire incarner le charisme et la spiritualité.
Les différents échanges et partages des Supérieurs ont permis au Visiteur de
prendre davantage connaissance des problèmes concrets (individuel et
communautaire) que rencontrent les Supérieurs dans leurs offices. Il leur a promis
une plus grande proximité de l'administration centrale dans l'exercice de leur office.
Pour terminer, le Visiteur a invité les Supérieurs locaux à plus de responsabilité
dans la prise des décisions qui engagent la communauté ; cela requiert une
démarche synodale, a-t-il martelé. Il faudrait également que les Supérieurs
s'approprient davantage les textes de la Congrégation pour un leadership synodal;
ce qui éviterait à nos Supérieurs d'être des "roitelets".
Le Conseil s'est achevée par une messe d'action de grâce au Seigneur ; messe au
cours de laquelle le Visiteur a demandé à tout un chacun de demander la grâce de
la honte pour pleurer sur nos indifférences et nos manques d'appropriation des
textes, du charisme et de la spiritualité de la Congrégation dans l'exercice de nos
différents offices.

P. Laurent Georges ZIBI, CM
Office communication Vice-Province du Cameroun



VISITE DE L'ASSISTANT
GÉNÉRAL, P. NELIO PITA



Du 17 au 22 mars, le P. Nelio Pita, assistant général chargé de
l'accompagnement de notre province, s'est rendu à Saragosse. Il s'agissait
d'une visite de courtoisie dans le but de connaître la Province et de la mettre
à la disposition de tous.
Dès son arrivée, le 17, il a rencontré le Visiteur et le programme des jours
suivants a été établi. Naturellement, la première chose à l'ordre du jour était
une visite à la Virgen del Pilar l'après-midi même, et Nelio a été surpris par
l'ancienneté de la dévotion mariale à Saragosse.
Les 18 et 19 ont été consacrés à Barakaldo et à Pampelune. En tant
qu'assistant chargé du suivi du SIEV, le P. Nelio a rencontré à Barakaldo le P.
Corpus, directeur du Master en Vincentianisme, et les trois missionnaires qui
s'y préparent encore pour enseigner les matières. Il a également eu l'occasion
de rencontrer les trois étudiants en théologie et de passer du temps avec la
communauté. Dans l'ensemble, ce fut une journée bien remplie.
Le dimanche, nous nous sommes rendus à Pampelune, où le P. Nelio a tenu
à saluer les missionnaires de la Résidence et à voir les installations. Nous
avons célébré l'Eucharistie avec les résidents dans leur chapelle, puis nous
avons salué chacun d'entre eux en silence. Le repas a été l'occasion de
passer un peu de temps avec les missionnaires de la communauté ecclésiale.
Les mets savoureux ont été accompagnés par la jota chantée par le père
Martín et terminés par un vibrant irrintzi. L'après-midi, il restait encore du
temps pour visiter la Citadelle, la rue Estafeta et d'autres points d'intérêt de la
ville.



Le lundi 20, après avoir visité le Seo, Santa Engracia et le séminaire de San
Carlos, où le Père Nelio a été impressionné par la constance des études de Saint
Vincent, nous avons visité la communauté de Boggiero avec laquelle nous avons
participé à un repas bien préparé et joyeux pour célébrer la fête de Saint Joseph.

Le 21, nous avons passé la journée à Casablanca. Le Conseil provincial a été
convoqué et la session s'est ouverte en présence du Père Nelio. Chacun des
conseillers a présenté les activités de la Province dans ses différents domaines :
Paroisses (P. Felipe Garcia), Formation de nos membres et Ecoles (P. Corpus
Delgado), Missions Populaires (P. Mikel Sagastagoitia), Famille Vincentienne (P.
Javier Barrera), Honduras et Comité d'Ethique (P. Visiteur), Economie et Pastorale
des Vocations (P. David Carmona).
Le 22 au matin, il restait encore du temps pour visiter l'Aljafería, qui a beaucoup
impressionné le P. Nelio, car il ne s'attendait pas à voir un échantillon d'art arabe si
loin au nord. Il est reparti dans l'après-midi avec un très bon goût dans la bouche et
très heureux de la richesse de sa visite. Pour notre part, nous le remercions de sa
présence et de son soutien.

S. Azcárate Gorri, C.M.



PREMIÈRE RÉUNION DES
GOUVERNEMENTS

PROVINCIAUX DE CLAPVI



Les 13 et 14 septembre 2022, le Conseil Exécutif de Clapvi s'est réuni à Bogota, à
la Maison Provinciale des Missionnaires Vincentiens de Colombie. Ce furent des
journées de réflexion et de travail, initiant un nouveau triennat de la Conférence et
projetant où continuer à marcher ensemble. Le feu de l'Assemblée de Rome et,
plus tard, de l'Assemblée Générale, a généré chaleur et préoccupation pour les pas
à faire dans le futur. Conscients que "nous sommes tous dans la même barque,
appelés à travailler pour qu'il n'y ait pas de murs qui nous séparent, pour qu'il n'y ait
pas d'"autres", mais un seul "nous", grand comme toute l'humanité" (Pape
François), nous nous sommes arrêtés pour regarder le chemin parcouru et les
nombreux fruits que nous avons recueillis au cours de ces cinquante années de la
vie de Clapvi. 
Les yeux pleins d'espoir, nous avons eu l'idée de rencontrer les Visiteurs et les
Conseils de toutes les Provinces, Vice-Provinces et Régions qui composent la
Conférence pour voir ensemble comment nous pouvons continuer à aller de l'avant.
Nous connaissions les difficultés et les coûts, mais nous voulions rêver aux fruits
qu'un tel événement pourrait apporter. "Si nous rêvons seuls, un rêve reste un rêve.
Si nous rêvons ensemble, le rêve devient une réalité", comme le disait souvent le
père Tomaž Mavrič.
Nous nous sommes fixé un objectif ambitieux et stimulant : "Retrouver le
dynamisme du Clapvi en tant que mécanisme d'unité, de fraternité, d'intégration,
d'actualisation du charisme et de formation entre les provinces d'Amérique latine et
des Caraïbes". C'est avec ce slogan que nous avons préparé les invitations et que
nous les avons envoyées à chaque Visiteur et à chaque Région. 



Du 8 au 12 février 2023, à la Casa de Retiros Buenos Aires, à Chinauta,
Cundinamarca, Colombie, nous avons tenu notre première rencontre des
Gouvernements provinciaux de Clapvi. La convocation était nombreuse : une
cinquantaine de missionnaires de la Congrégation de la Mission étaient présents, y
compris des Visiteurs, des Conseillers, des membres de la Curie générale et des
intervenants. La présence du P. Général et des Assistants Généraux, les Pères
Aarón Gutiérrez Nava et Nelio Pereira Pita, a également été une grande joie pour
tous. 
Le 8, les différentes délégations sont arrivées et se sont installées dans la maison
de retraite. L'espace spacieux et l'attention bienveillante des hôtes nous ont
rapidement permis de nous sentir à l'aise et chez nous. Le 9, nous avons
commencé le travail proprement dit. La méthode utilisée, comme dynamique de la
rencontre, était celle déjà connue de tous : Voir, Juger et Agir. 
Le P. Gabriel Naranjo, de la Province de Colombie, a été chargé d'animer les
travaux de ce premier jour à partir de la "perspective historique et de l'apport de
Clapvi à la Congrégation à partir de sa réflexion théologique et charismatique".
Comment est née la Conférence, que s'est-il passé en cours de route ? En tant que
témoin de ses débuts et collaborateur en diverses occasions, il dit : " Je souhaite
que cette perception des débuts de Clapvi remonte à la surface et que je laisse voir
ce que j'ai en moi ". La méthode proposée pour ces journées, rappelle le P. Gabriel,
a été réinterprétée par Aparecida, en particulier par le Document de Synthèse. Là,
"Voir" est intitulé comme l'écoute des voix contemporaines, "Juger" comme un
regard évangélisateur, "Agir" comme des chemins de vie, de vérité et de liberté".
D'autre part, il rappelle que le pape François, dans sa lettre pour l'Année de la vie
consacrée, "reprend cette méthode et parle de "Voir" comme un regard
reconnaissant sur le passé, de "Juger" comme une expérience intense du présent
et d'"Agir" comme un accueil plein d'espérance de l'avenir". C'est dans cette
perspective qu'il a retracé le chemin parcouru par Clapvi, en soulignant les
différents aspects qui ont donné de la force à la Congrégation dans cette partie du
monde. 
A la fin de son intervention, les participants ont travaillé en groupes et, après avoir
partagé leurs réflexions, le P. Gabriel nous a adressé quelques mots en guise de
conclusion, en soulignant que "Clapvi peut créer une nouvelle reconfiguration de la
Congrégation qui ne repose pas tant sur les Provinces que sur les réseaux".
L'avenir de l'Église et des Communautés sera davantage dans les réseaux que
dans les Provinces". Il a également souligné la nécessité de parler d'un nouveau
visage du clergé, en particulier d'un visage plus missionnaire à la lumière
d'Aparecida, qui réponde aux nouveaux besoins qui se présentent aujourd'hui. 



Le dernier jour de travail, le 11 février, le P. Guillermo Campuzano de la Province
Ouest des Etats-Unis a partagé avec nous sa réflexion sur "La revitalisation de la
Congrégation de la Mission à partir de la réinterprétation du charisme vincentien en
Amérique Latine". Une réflexion sur "les défis auxquels notre charisme est
confronté à l'heure actuelle et dans le contexte d'une Eglise qui tente de se
réformer de l'intérieur sous la conduite et l'inspiration du premier Pape latino-
américain". 
Le père Guillermo a profité de l'occasion pour partager trois clés herméneutiques
qu'il considère fondamentales dans la réinterprétation du charisme et la
revitalisation de la Congrégation. A la veille de la célébration du Vème centenaire
de la Congrégation fondée par Saint Vincent de Paul en 1625, il a souligné que
nous sommes face à une réelle opportunité "de discerner et d'intuitionner où l'Esprit
conduit l'humanité, l'Eglise, la Congrégation de la Mission. Nous nous demandons :
où Dieu nous appelle-t-il, quelles frontières devons-nous franchir, quels murs
devons-nous abattre, où est Dieu ? 
Ces trois clés herméneutiques sont : 1) La crise du discipulat dans l'Eglise : la
refondation de l'image de Dieu et de l'expérience du discipulat missionnaire dans la
Congrégation de la Mission, 2) Le saut écologique du charisme vincentien dans
l'expérience de la Congrégation de la Mission, 3) Le saut éthique du charisme
vincentien dans l'expérience de la Congrégation de la Mission. 
A la fin de sa présentation, et après la réflexion des groupes sur ce qui a été
partagé, le P. Guillermo a conclu en disant qu'il y a plusieurs questions qui affectent
les pauvres que nous devons questionner et nous devons nous demander
"comment elles font partie de notre agenda vincentien, comment elles nous
concernent, comment elles nous impliquent, comment elles nous font penser d'une
autre manière, pour le saut vers le bien commun. Nous ne pouvons pas être
indifférents, résignés, apathiques ou déconnectés dans nos paroisses ou dans les
maisons où nous sommes ". 



Le Père Tomaž Mavrič a également partagé quelques éléments qu'il considère
comme clés pour la Congrégation pour les six prochaines années : " Au cours des
six prochaines années, je souhaite ardemment que tous ces préparatifs,
événements, réunions et initiatives nous aident personnellement à revitaliser notre
identité et aussi à aider les autres à s'enflammer et à aimer la spiritualité et le
charisme vincentiens, afin que nous puissions tous devenir des " Mystiques de la
Charité " au 21ème siècle et au-delà ".
Nous avons été accompagnés pendant ces jours par le Père José Vicente
Nascher, CM, de la Province de Saint Vincent de Paul - Espagne, qui avait été
missionnaire au Honduras pendant des années lorsque le Saint Père l'a nommé
nouvel Archevêque de Tegucigalpa, au Honduras, qui a partagé avec nous que "
ce que le Pape a choisi a été un membre indigne de la Congrégation de la Mission
et c'est parce qu'il veut qu'il y ait un membre de la Congrégation de la Mission qui
soit humble, simple, doux, mortifié et avec du zèle pour les âmes. Je suis
convaincu que si je vis ces vertus, et avec vos prières, je serai un bon serviteur.
Tout ce que je suis comme prêtre, je le dois à ma famille et à la Congrégation et je
le porterai toujours dans mon cœur et je vous demande de me porter dans vos
prières". 
L'évaluation de la première rencontre des gouvernements provinciaux de Clapvi a
été positive. Il y a sans doute encore des choses à corriger, mais tous ont exprimé,
dans une mesure plus ou moins grande, les bénéfices du partage et de la
rencontre. D'une certaine manière, le Conseil Général a pris cette initiative en
discutant des priorités à inclure dans la planification de l'actuel sexennat, en
proposant que les prochaines Assemblées des Conférences des Visiteurs
impliquent également les Conseils Provinciaux, l'Econome Provincial et le
Secrétaire Provincial, selon un calendrier qu'ils ont exprimé dans la dernière lettre
de Tempo Forte. 
"Nous sommes appelés à être des experts dans l'art de la rencontre : le synode ne
consiste pas à organiser des événements ou à faire une réflexion théorique sur les
problèmes, mais à prendre le temps d'être avec le Seigneur et de favoriser la
rencontre entre nous, un temps pour donner de l'espace à la prière, à l'adoration, à
ce que l'Esprit veut dire à l'Église ; pour se concentrer sur le visage et la parole de
l'autre, pour se rencontrer face à face, pour se laisser toucher par les questions de
tant de frères et sœurs " (Pape François). Nous faisons nôtres ces paroles qui
reflètent l'expérience vécue durant ces jours à Chinauta. 

P. Gustavo M. González, CM.
Secrétaire exécutif du Clapvi





NOUVEL ARCHEVÊQUE
DE TEGUCIGALPA AU

HONDURAS



"Avec simplicité, nous reconnaissons
que beaucoup de choses ne sont pas
entre nos mains, mais nous disons
voici nos mains ouvertes pour réaliser
ensemble un Honduras dans lequel
nous pouvons tous vivre avec dignité
et équité", a déclaré José Vicente
Nácher Tatay, CM aux fidèles dans sa
première homélie en tant qu'archevêque
de Tegucigalpa.



Au cours de la célébration eucharistique, à laquelle a participé le nonce
apostolique au Honduras, Gábor Pintér, et qui a duré plus de deux heures,
Nácher Tatay, CM a reçu l'anneau, le solidéo et le bâton pastoral des mains de
son prédécesseur, le cardinal Óscar Andrés Rodríguez Maradiaga.
Dans ses premiers mots en tant qu'archevêque de l'Église de Tegucigalpa,
notre confrère a souligné que Dieu a fait connaître "sa volonté aux humbles et
aux simples, dont la préoccupation n'est pas l'efficacité et l'éloquence, mais la
vérité et la charité".
Dans son homélie, il a souligné que nous devons être humbles pour "toujours
savoir qui nous sommes et quelle est notre mission, et simples pour toujours
vivre dans sa vérité, avec transparence et pureté".
José Vicente a remercié avec beaucoup d'affection et de sincérité le cardinal
hondurien, nommé archevêque de Tegucigalpa en 1993, pour avoir "tant fait
pour l'Église locale et universelle" et auquel il succède "indignement", a-t-il
ajouté, en tant qu'archevêque.
Natif de Valence, Nácher Tatay a été ordonné prêtre en 1991. Il est diplômé en
sociologie de l'université d'Alicante et en philosophie et théologie de la faculté
de théologie de Catalogne.



Le nouvel archevêque, âgé de 58
ans, a pleuré en évoquant ses
parents, Vicente et Mercedes, qui
n'ont pas pu l'accompagner pour des
raisons de santé, mais il a déclaré
que "leur affection et leur foi nous
accompagnent".
"Avec humilité et simplicité, c'est ainsi
que nous voulons commencer et
continuer à laisser l'Esprit nous
conduire à l'évangélisation, c'est-à-
dire un archidiocèse qui est et
apporte la Bonne Nouvelle aux
pauvres, aux aveugles, aux blessés,
aux endeuillés", a-t-il souligné.
Il a également affirmé que les
chrétiens sont "conscients de la paix,
comme l'a exprimé le pape François",
et qu'ils croient donc "au pouvoir de la
vérité, de la justice, de l'amour et de
la liberté en tant que fondement d'un
progrès social stable et intégral".





OUVERTURE DE 
L'ENQUÊTE DIOCÉSAINE
SUR LE PRÉTENDU 
MIRACLE DE L'ÉVÊQUE DE
SKOPJE MGR JANEZ
FRANČIŠEK GNIDOVEC, C.M. 
(1873-1939)



Le 10 mars 2023, dans l'épiscopat de Skopje (Macédoine du Nord), en présence de
l'évêque S.E. Mgr Kiro Stojanov et du Procureur général de la Congrégation de la
Mission, le P. Giuseppe Guerra, C.M., a été ouverte l'enquête diocésaine sur le
miracle présumé de S.E. Mgr Janez Frančišek Gnidovec, C.M. (1873-1939). Au
cours de la première session, le Tribunal a été constitué avec le juge délégué, qui
présidera l'enquête diocésaine, le promoteur de justice, le notaire public et le
médecin expert ab ispectione ; les officiers, l'évêque du lieu où le miracle a eu lieu
et le postulateur, ont prêté serment de remplir fidèlement leurs fonctions et de
garder le secret de l'office. 
Contrairement à l'enquête sur les vertus, le martyre ou l'offrande de la vie, dans
l'enquête diocésaine sur le prétendu miracle, on procède à la collecte de preuves
documentaires, on avance à la phase préliminaire, sans anticiper le processus
dans sa finalité d'enquête. Je profite donc de cette occasion pour remercier les
membres de la Famille Vincentienne impliqués dans la préparation de cet
événement. Je remercie le Père Luigi Canotto, C.M., les Filles de la Charité, Sœur
Vita et Sœur Zina, et toutes les autres personnes qui nous ont accompagnés
durant toutes les étapes du processus préliminaire de l'enquête. 
Dans les prochains jours, les témoins seront convoqués pour l'examen de leur
témoignage ; ils seront entendus par les Officiers, suivant les questions préparées
pour l'interrogatoire. Une fois la collecte des preuves terminée, l'enquête entrera
dans sa phase finale. 



Nous invitons tous les membres de la Famille Vincentienne à accompagner
le développement du processus par la prière. Egalement avec la prière
suivante : 
Seigneur, notre Dieu, ton serviteur Janez Frančišek Gnidovec (Jean
François Gnidovec), par amour pour toi s'est donné entièrement au
service des pauvres. Glorifie ton serviteur pour que l'Église l'élève
aux honneurs des autels, afin que nous soyons nous aussi éclairés
par son exemple. Par le Christ notre Seigneur. Amen.



 Le 27 mars 2010, le Saint-Père a autorisé la promulgation du décret sur
les vertus héroïques de Janez Frančišek Gnidovec. En vue de la
béatification, nous avons commencé l'enquête diocésaine sur le prétendu
miracle. 
Au cours de son long et fervent voyage, Gnidovec a mûri le désir et la
décision de rejoindre les Lazaristes, qu'il a connus de près lors des
missions à Ljubljana. Son évêque, Mgr Jeglič, le leur présenta en disant
qu'il le leur avait amené pour qu'il soit fait saint. C'était le 8 décembre 1919.
En entrant au noviciat, Gnidovec dit au directeur qui l'accueille : "
Maintenant, je suis à vous ".
La vie de Janez Gnidovec continua à être remplie de service missionnaire,
de prière, de pénitence, d'activité infatigable même dans la prédication et
les confessions. A la fin de son année de noviciat, il fut nommé directeur du
séminaire (dont il était déjà guide spirituel) jusqu'en 1924, lorsque le nonce
Ermenegildo Pellegrinetti, le 30 novembre à Ljubljana, dans l'église du
Sacré-Cœur (officié par les Pères Lazaristes), le consacra évêque du
diocèse de Skopje-Prizren : un vaste territoire qui comprenait la
Macédoine, le Kosovo et de petites parties de la Serbie et du Monténégro.
Le nouvel évêque, dont les armoiries portent la devise "Je me suis fait tout
à tous", se consacre à tous, sans distinction, y compris aux habitants de
Laram, afin qu'ils puissent professer publiquement la foi catholique. La
douceur et la tendresse ne l'abandonnent pas, et il ne ménage pas ses
moyens et ses efforts personnels.
Pour répondre aux besoins de son troupeau, il travaille personnellement,
malgré les longues distances à parcourir, la fatigue, le froid et la chaleur
excessifs, l'escalade des montagnes, la traversée des ruisseaux, avec le
soulagement très rare et occasionnel d'une promenade à cheval ou à dos
de mulet. Au cours de ses voyages, il donne tout ce qu'il possède et, sans
le sou, épuisé de fatigue, il dort dans le froid. 



Bien des années plus tard, le 22 août 1974, Mère Teresa de Calcutta, à
l'occasion de sa visite à Ljubljana, a rappelé qu'en novembre 1928 (elle
portait encore son nom de jeune fille albanais, Gonxhe Bojaxhiu), à
Prizren, elle avait reçu la bénédiction et le crucifix missionnaire de l'évêque
Janez Francisek Gnidovec, qui était son évêque. Sous le nom de Sœur
Terezija Bojaxhiu, elle est devenue Missionnaire de la Charité en Inde (et
dans le monde). Mère Teresa de Calcutta offre un souvenir précieux de
l'évêque qui a béni son départ en mission le 22 août : "C'était un 'saint'.
Nous le considérions tous comme tel... Quand j'ai quitté Skopje, il a célébré
la Sainte Messe pour moi, m'a donné la Sainte Communion et une
bénédiction, et m'a dit : "Tu vas à la mission. Donne tout à Jésus. Ne vis
que pour Jésus, laisse-le être toute ta vie. Maintenant, il prie pour moi et
j'ai un intercesseur devant Dieu. 
Un dialogue secret et admirable de charité entre saints... Dans une
compétition inconsciente, ils offraient leur fidélité au Seigneur pour n'être
que la louange de sa gloire et l'accueil sincère de chaque frère. 

P. Serhiy Pavlish, C.M.
Postulateur général adjoint



PLUS QU’UN CHEZ-SOI :
UN PROJET DE 13
MAISONS POUR AIDER
LES SANS-ABRIS DANS
LES ASTURIES, 
EN ESPAGNE



Les personnes sans abri dans le monde sont des milliards; les causes et les
formes du sans-abrisme sont diverses. Cela nécessite des réponses qui vont
au-delà du fait d’assurer un foyer tout en pensant à des aspects plus larges
et plus holistiques. Par exemple, assurer un soutien psychologique et
promouvoir une vie digne et indépendante.
C’est ce que font les Filles de la Charité dans les Asturies, en collaboration
avec d’autres branches vincentiennes (AIC, SSVP et AMM) et deux autres
organismes (les fondations « Cajastur et Alimerka) avec le projet: « Accueillir
les personnes sans abri ». Cela a commencé en février 2020 et ça fait partie
de la Campagne « 13 maisons » pour répondre aux besoins de milliers de
personnes sans abri en Espagne.
L’objectif du projet est de fournir un foyer sûr aux familles vulnérables
(souvent des réfugiés) qui risquent de devenir sans-abri ou qui sont en
situation d’itinérance. À ce jour, le projet compte cinq appartements: trois à
Oviedo, un à Gijón et un à Avila. Basé sur le charisme de son fondateur : «
J’étais un étranger et vous m’avez accueilli » (Matthieu, 25, 35-40), le projet
ne vise pas seulement à fournir un foyer mais plutôt à offrir autant d’outils
que possible pour aider les personnes à vivre leurs vies de manière digne et
autonome.
Parmi les différents services offerts par le projet, il a y de la nourriture
comme les soupes ainsi que le soutien offert avec la recherche d’emploi et
les demandes de permis de séjour. Les familles viennent souvent de
circonstances antérieures très difficiles et elles ont besoin de temps et
d’espace pour être soutenues adéquatement. L’un des bénéficiaires venant
de Colombie en Espagne a déclaré :



» Nous vivions dans un sous-sol insalubre, dans des conditions
inadaptées, nous avons souffert de la situation, en particulier notre fils.
[…] Avec le soutien des gens de l’équipe de projet des « 13 Maisons »,
nous avons eu, non seulement un logement, mais aussi de la
nourriture, des produits de première nécessité, la possibilité de trouver
de petits emplois pour avancer vers une plus grande autonomie « .

Grâce à tous ces services en place, les appartements sont des
hébergements temporaires pour les familles qui pourront progressivement
gagner leur autonomie.



VI CIF POUR LE
MOUVEMENT
VINCENTIEN.



Chers frères et sœurs de la Congrégation de la Mission et de la Famille
Vincentienne: La grâce et la paix de Notre Seigneur Jésus Christ soient
toujours avec nous!
Nous continuons à vous inviter au VI CIF POUR LE MOUVEMENT
VINCENTIEN. Du dimanche 2 juillet au mercredi 26 juillet. Dans la Maison
Mère de la Congrégation de la Mission (Lazaristes), 95, rue de Sèvres. Paris.
FRANCE. Cette rencontre combine des cours avec des visites de lieux
vincentiens. Nous en apprendrons davantage sur la riche théologie
vincentienne. Nous examinerons les solutions possibles aux problèmes
actuels qui affligent les pauvres. En outre, cette année, nous donnerons
quelques conférences liées à la communication au sein du mouvement
vincentien.
Je vous souviens qu'un certificat de participation vous sera remis. Pour vous
inscrire, écrivez-moi à andresmotto@gmail.com. Dans le fichier joint, je vous
envoie le programme de ce CIF en trois langues et quelques photos. Les
places sont limitées et les inscriptions se terminent le mercredi 7 juin 2023. Le
coût est de 1950 euros. Dans cette tâche de formation, nous marchons
ensemble, alors s'il vous plaît, diffusez cette information. Je vous fais mes
adieux en vous disant que nous continuerons à nous rencontrer au CIF, notre
maison commune.

Pbre. Dr. Andrés R. M. MOTTO, C.M.
Directeur du CIF.

mailto:andresmotto@gmail.com


BUREAU DE
SOLIDARITÉ
VINCENTIEN



Ouvrir la voie à un environnement propice aux enfants en Éthiopie

L'école Dawn of Hope School de Bahir Dar, en Éthiopie, qui ne cesse de se
développer, compte aujourd'hui plus de 500 élèves âgés de 4 à 16 ans. Au
départ, il s'agissait d'une garderie et d'un programme d'alimentation pour les
enfants issus de familles pauvres.
Elle offre aujourd'hui une éducation de qualité à tous ces enfants qui n'ont pas
d'autres possibilités de scolarisation.
Un obstacle à l'éducation subsistait jusqu'à récemment. L'aire de jeu n'était pas
pavée. En été, le terrain était poussiéreux et en hiver, il était boueux. La boue
et la poussière étaient transportées de l'extérieur vers l'intérieur de l'école et
dans toute l'école. Les flaques d'eau de la saison des pluies attiraient les
moustiques qui propageaient le paludisme. Lorsque le personnel et les élèves
tombent malades, ils manquent des journées d'école. Les fortes pluies
inondent même parfois les salles de classe, ce qui signifie aussi des heures de
cours manquées.
Le VSO a donc aidé à trouver des fonds pour paver la cour de récréation. Les
aires de jeu et d'apprentissage bénéficient toutes deux du revêtement
extérieur. Le pavage a amélioré la vie à l'école à bien des égards. Il y a moins
de jours manqués pour cause de maladie ou d'inondation.
L'assainissement et la propreté de l'école se sont nettement améliorés. Il n'y a
plus de mauvaises odeurs causées par les inondations. L'apparence de l'école
a été améliorée à l'intérieur et à l'extérieur. Et nous imaginons que les
récréations sont plus amusantes. Tout cela contribue à maintenir l'assiduité
des enfants et à attirer de nouveaux élèves à l'école. Nous pensons que l'école
Dawn of Hope n'a pas fini de grandir.



Devenir des pêcheurs du développement au Cameroun

Nous l'avons tous entendu à maintes reprises. « Donnez un poisson à un
homme, il mangera un jour ; apprenez- lui à pêcher, il mangera toute sa vie
». Les confrères de Yaoundé, au Cameroun, sont allés plus loin. Ils ont
construit une pisciculture sur le terrain du séminaire. Grâce à elle, ils
nourriront le séminaire, leur ville et les régions environnantes pendant des
années. Avec l'aide d'un expert local en aquaculture, les confrères ont
construit trois grands réservoirs en béton dans les locaux du séminaire de
Yaoundé. Ils prévoient d'élever plusieurs espèces de poissons d'eau douce.
Ils espèrent produire 6 tonnes de poissons par an.
Toute l'Afrique est en train de réaliser que la pisciculture peut assurer la
sécurité alimentaire et une nutrition abordable. De nombreux experts en
nutrition pensent que le poisson est une source de protéines plus saine que
la viande rouge. Au Cameroun en particulier, le poisson d'eau douce est
devenu très populaire car presque tout le monde peut se l'offrir et il est facile
à transporter.
En plus d'assurer la sécurité alimentaire du Séminaire, des emplois ont été
créés dans la communauté pour entretenir la ferme piscicole. Les Confrères
ont également établi un partenariat avec des femmes locales qui fumeront le
poisson et l'apporteront au marché, générant ainsi un revenu pour elles et
leurs familles et contribuant à l'économie locale de Yaoundé
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